Communiqué de presse



Mon école bouge pour la planète!

Tournai, le 8 septembre 2022

ÉCOL'LOGIQUE WAPI

LES ÉCOLES DE WALLONIE PICARDE SE BOUGENT POUR LA PLANÈTE

Afin de sensibiliser les citoyens dès leur plus jeune âge à l'importance de réduire leur empreinte carbone, IDETA s'est associée avec 10 communes et 18 écoles de Wallonie picarde pour lancer dès le 8 septembre prochain l'action ÉCOL'LOGIQUE WAPI. Au total, 19 classes de 5ème primaire suivront un parcours de plus de deux ans afin de devenir des super-héros du climat! Objectif: une réduction de 15% des émissions de CO₂ au terme du programme. ÉCOL'LOGIQUE WAPI est menée en partenariat avec l'association GoodPlanet Belgium et l'intercommunale Ipalle.

Depuis de nombreuses années, la transition énergétique et environnementale de la Wallonie picarde est une des priorités de l'Agence de Développement Territorial IDETA. En tant coordinateur supracommunal (depuis 2014), IDETA accompagne les communes du territoire dans la mise en œuvre de leur Plan d'Action en faveur de l'Energie Durable et du Climat (PAEDC) afin de réduire leur empreinte carbone. Consciente de l'importance de sensibiliser les citoyens dès le plus jeune âge aux enjeux climatiques et au développement durable, IDETA s'est associée avec 10 communes et 18 écoles de Wallonie picarde pour lancer le projet ÉCOL'LOGIQUE WAPI.

Mobiliser les citoyens de demain

C'est dans le cadre de l'appel à projets POLLEC - Politique Locale Énergie et Climat, qu'IDETA a élaboré un accompagnement des écoles pour les aider à réduire leur empreinte carbone. Ce programme s'adresse en priorité aux enfants de 5ème primaire et s'étalera sur deux années scolaires. Le temps nécessaire pour qu'ils assimilent chaque sujet, qu'ils s'investissent, voient les résultats de leurs efforts et puissent

finalement passer le relais à d'autres enfants avant leur départ pour l'enseignement supérieur.

Des actions concrètes pour diminuer l'empreinte carbone des écoles

Ce sont ainsi 19 classes pilotes qui, dès ce 8 septembre, participeront à des animations sur l'énergie, le zéro déchet et la mobilité. La thématique de l'eau sera abordée en fin de programme. IDETA les accompagnera dans la réalisation d'un audit de leur école et d'une feuille de route listant les différentes actions à mettre en place dans les différentes thématiques, pour devenir des super-héros du climat et atteindre une réduction de 15% de l'empreinte carbone de leur école.

Lorsqu'ils seront en 6ème primaire, les élèves seront formés à devenir les porte-paroles du projet avant leur départ en secondaire. En tant qu'ambassadeurs ÉCOL'LOGIQUE WAPI au sein de leur établissement, ils pourront aussi parrainer des enfants dans d'autres écoles en Wallonie picarde et ailleurs. Ils leur présenteront le projet et les inciteront à engager le même processus dans leur établissement.

Si le coup d'envoi est donné officiellement ce 8 septembre, une première sensibilisation a déjà eu lieu en juin dernier. Afin d'être mobilisés dès la rentrée, les enfants de 4ème primaire des établissements impliqués dans la démarche ont visionné des vidéos de présentation du projet et ont imaginé le slogan 'Mon école bouge pour la planète!' dans le cadre d'un concours organisé pour l'occasion.

En parallèle, IDETA organisera des séances de sensibilisation qui s'adresseront spécifiquement aux élèves de 1^{ère} secondaire afin de les sensibiliser eux-aussi aux enjeux

Contact Presse

Anne-Marie GOEMAERE Responsable Communication E | am.goemaere@ideta.be T | +32 69 55 35 21 M| +32 479 81 72 39



climatiques et énergétiques. Ces animations seront réparties dans 6 établissements de Wallonie picarde.

Un projet qui mobilise plusieurs partenaires

Les communes jouent un rôle important dans ce projet: leur coordinateur POLLEC est un maillon indispensable qui assure la communication vers les écoles et veille à les mobiliser tout au long du programme.

De leur côté, les écoles participantes se sont engagées à soutenir la démarche et à créer un comité de suivi. Composé d'un ou plusieurs élèves de la classe pilote, de l'enseignant, d'un représentant d'IDETA, du coordinateur POLLEC, d'un membre du Pouvoir Organisateur et de la direction de l'école, le comité élaborera un plan d'action sur base de la feuille de route, impliquant l'ensemble des acteurs de l'école et assurant un réel impact. Un compteur communicant offert par IDETA dans le cadre de l'appel à projet et installé par ORES, leur permettra de réaliser et de systématiser les relevés de consommation d'électricité.

Par ailleurs, IDETA apportera son expertise sur les questions énergétiques. L'agence mettra à disposition des écoles une plateforme de monitoring d'électricité, Solaris, pour qu'elles puissent gérer au mieux leur consommation. Pour réaliser les diagnostics, fixer les objectifs de réduction carbone et élaborer les plans d'action des écoles: IDETA se dotera d'un nouvel outil numérique, via le programme Smart Région, mené par Digital Wallonia. Elle assurera également l'assistance technique pour la pose des compteurs communicants ainsi que le suivi des plans d'actions et la gestion globale du projet. L'intercommunale Ipalle interviendra sur le thème Zéro Déchet.

L'association GoodPlanet Belgium qui est active depuis plus de 20 ans en faveur du développement durable assure le volet éducatif et animera les ateliers au sein des écoles. Les élèves utiliseront son outil Goodschool Digitool pour faire le bilan carbone et en assurer le suivi.

LISTE DES ÉCOLES PRIMAIRES ET COMMUNES PARTICIPANTES École Fondamentale Saint-François d'Ath Athénée Royal d'Enghien École communale d'Isières École communale fondamentale de Marca Groupe scolaire de la Pierre - Implantation de Wez École communale d'Oeudeghien Groupe scolaire L'Orée du Bois de Rongy École communale de Saint-Sauveur École de la Visitation de Celles École de Montrœul-au-Bois École Fondamentale d'Escanaffles École Saint-Vincent de Paul d'Anvaing École communale de Pottes École La Gaminerie de Lessines École communale Le Grand Vivier de Chièvres École communale de Hoves École Saint-Piat de Tournai Athénée de Ploeasteert

Contact Presse





